



**GROUPEMENT DE DÉFENSE SANITAIRE  
DES ABEILLES DE LA MOSELLE**

---

GDSA de la Moselle

14 rue de la Chènevière

57320 MENSKIRCH

[gdsapi57@gmail.com](mailto:gdsapi57@gmail.com)

07-81-32-91-19

Le 11 février 2023,

Objet : Situation relative aux frelons asiatiques en Moselle

Bonjour,

Nous, le GDSA de la Moselle (Groupement de Défense Sanitaire des Abeilles), regroupant 1150 apiculteurs du département, trouvons important de vous faire part de l'évolution de la situation du Frelon Asiatique en Moselle.

Depuis plusieurs années nous mettons en œuvre une surveillance via des référents frelons. Jusqu'en 2021, les signalements ont été rares, l'impact sur les ruchers était anecdotique, et la population mosellane n'a pas encore été impactée par les désagréments que peut engendrer cette infestation.

Aux vues de la progression dans les départements voisins, l'infestation de la Moselle n'était qu'une question de temps. La surveillance 2022 nous a permis de remonter une grande quantité de signalements, notamment sur l'axe Metz-Thionville (et d'autres plus dispersés au travers de la Moselle).

La météo très particulière de cette année a sans doute permis au frelon de s'installer rapidement, et pour la première fois en 2022 nous avons eu des ruchers attaqués. Sur les communes de Fey et Moyeuvre Grande, deux très gros nids ont été détruits sur des voies de promenade ouvertes aux publics grâce à la détection par les apiculteurs. Ces actions ont permis d'éviter de potentiels accidents.

Notre mission en tant que GDSA est de veiller à ce que les apiculteurs soient bien formés et qu'ils aient une base de connaissance solide, pour pérenniser notre passion malgré ce nouveau fléau.

Pour ce faire nous organiserons une conférence à Bitche le 3 mars 2023 à 18h00. Au cours de cette soirée la biologie du frelon, plusieurs pratiques apicoles préventive et curative, ainsi que les méthodes de destructions seront présentées au public.  
Les élus et les différents acteurs locaux seront évidemment invités.

Malheureusement, l'action des apiculteurs ne sera pas suffisante pour avoir un résultat efficace contre ce nuisible ; c'est pour cela que nous vous contactons.

De toute évidence une action commune des apiculteurs et des municipalités sera plus en mesure de contenir cette infestation et ce pour le bien de l'ensemble de la communauté.

Un nid détruit cette année, c'est plusieurs nids évités pour l'année prochaine.  
Une lutte précoce contre le frelon asiatique, nous permettrait de limiter fortement la pression.

Ce courrier n'a pas vocation à être exhaustif sur les dangers que représente le frelon asiatique, si vous souhaitez plus d'informations techniques, je vous propose le site du muséum : <https://frelonasiatique.mnhn.fr/>.

Nous sommes à votre disposition pour vous rencontrer et vous exposer les actions que nous allons entreprendre et l'aide que nous attendons de votre part.

Merci d'avance pour l'attention que vous allez porter à notre courrier. Avec la motivation de vous rencontrer bientôt, Meilleures salutations,

MARTIN Nicolas (Président du GDSA de la Moselle)

MONTANARI Raymond (Réfèrent frelon - sud)

MULLER Philippe (Réfèrent frelon - nord)

TETTAMANTI Pierre (Président APIFENSCH)

GDSA de la Moselle

14 rue de la Cheneviere 57320 MENSKIRCH

[gdsapi57@gmail.com](mailto:gdsapi57@gmail.com)

07-81-32-91-19